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N.º 9 

ACTA DE LA SESIÓN DE LA COMISIÓN MIXTA DE CONTROL PARLAMENTARIO DE 
LA CORPORACIÓN RTVE Y SUS SOCIEDADES, CELEBRADA EL DÍA 26 DE 

NOVIEMBRE DE 2020 

Asisten: 

Excmas. Sras. / Excmos. Sres.: 

PRESIDENTE: D. Antonio José Cosculluela Bergua 
VICEPRESIDENTE PRIMERO: D. Vicent Manuel Sarrià Morell 
VICEPRESIDENTA SEGUNDA: Dª Macarena Montesinos de Miguel 
SECRETARIO PRIMERO: D. Juan Bernardo Fuentes Curbelo 

Antona Gómez, D. Asier; (Senador) GPP 
Bueno Alonso, Dª Josefina Antonia; (Senadora) GPS 
Carazo Hermoso, D. Eduardo; (Diputado) GP 
Godoy Tena, Dª. María Ascensión; (Senadora) GPS 
Guinart Moreno, Dª Lídia; (Diputada) GS 
Lacalle Lacalle, D. Francisco Javier; (Senador) GPP 
López Cano, D. Ignacio; (Diputado) GS 
Lorite Lorite, D. Andrés; (Diputado) GP 
Mariscal Zabala, D. Manuel; (Diputado) GVOX 
Márquez Guerrero, Dª María; (Diputada) GCUP-EC-GC 
Martín Rodríguez, D. Jesús; (Senador) GPS 
Martínez Rodríguez, D. Antonio; (Senador) GPS  
Mediavilla Pérez, D. Rodrigo; (Senador) GPP  
Moraleja Gómez, Dª. Tristana María; (Diputada) GP 
Picornell Grenzner, D. Bernat; (Senador) GPERB  
Pons Sampietro, D. Pere Joan; (Diputado) GS 
Raya Rodríguez, Dª María Tamara; (Diputada) GS 
Riolobos Regadera, Dª: Carmen; (Diputada) GP  
Salanueva Murguialday, Dª Amelia; (Senadora) GPP 
Sánchez del Real, D. Víctor Manuel; (Diputado) GVOX  
Serrano Sierra, Dª Rosa María; (Senadora) GPS 
Soto Burillo, D. Juan Luis; (Diputado) GS  
Uribe- Etxebarria Apalategui, D. Luis Jesús; (Senador) GPV 
Vázquez Bermúdez, D. Miguel Ángel; (Senador) GPS 

Letrada: 

Ilma. Sra. Dª María Teresa González Escudero 

A las trece horas y tres minutos, el Presidente abre la sesión de la Comisión, con 
las asistencias señaladas más arriba.  

A continuación, el Presidente solicita la aprobación del acta de la sesión anterior, la 
cual es aprobada por asentimiento.  
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Seguidamente, se inicia el trámite de preguntas a la Administradora provisional 
única para la Corporación Radio Televisión Española. 

El Presidente señala que, tal y como se acordó en la reunión  de la Mesa y 
Portavoces del pasado 20 de noviembre, la pregunta del Senador Uribe-Etxebarria 
Apalategui del Grupo Parlamentario Vasco en el Senado (EAJ-PNV) se formulará más 
adelante ya que el Senador está en otra sesión de Comisión. Así mismo,  anuncia que la 
pregunta sobre las medidas que tiene previsto implementar Radiotelevisión Española 
(RTVE) para impulsar el museo de la tele y la radio en Sant Cugat del Vallès (Barcelona) 
(Expte. 681/000762) (Expte. Congreso 178/000144), del Sr.  Cleries I Gonzàlez, Senador 
del Grupo Parlamentario Nacionalista en el Senado Junts Per Catalunya-Coalición 
Canaria/Partido Nacionalista Canario, decae ante la imposibilidad de asistencia de su 
autor. 

A continuación, el Sr. Picornell Grenzner, Senador del Grupo Parlamentario 
Esquerra Republicana-Euskal Herria Bildu, formula su pregunta sobre los motivos por los 
que Radiotelevisión Española (RTVE) no ha ofrecido en desconexión para Cataluña en el 
Canal 24 Horas el juicio por los atentados del 17 de agosto de 2017 en Barcelona y Cambrils 
(Tarragona) (Expte. 681/000761) (Expte. Congreso 178/000143), a la que contesta la 
Administradora provisional única para la Corporación Radio Televisión Española. En turnos 
de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Picornell Grenzner y la Administradora 
provisional única. 

Tras ello, la Sra. Márquez Guerrero, Diputada del Grupo Parlamentario Confederal 
de Unidas Podemos-En Comú Podem-Galicia en Común, da por formulada su pregunta 
sobre las causas por las que no se ha facilitado a las organizaciones sindicales de la 
Corporación RTVE la información completa sobre las retribuciones a los directivos de la 
misma (Expte. 683/000092) (Expte. Congreso 178/000123), a la que contesta la 
Administradora provisional única para la Corporación Radio Televisión Española. En turnos 
de réplica y dúplica intervienen la Sra. Márquez Guerrero y la Administradora provisional 
única. 

Seguidamente, el Sr. Sánchez del Real, Diputado del Grupo Parlamentario VOX, da 
por formulada su pregunta sobre las causas por las que no se ha recurrido al área Verifica 
RTVE en el programa Las cosas claras, de La 1, para realizar las labores de verificación y 
se ha recurrido a dos productoras externas a Radiotelevisión Española (RTVE) (Expte. 
683/000093) (Expte. Congreso 178/000124), a la que contesta la Administradora 
provisional única para la Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y 
dúplica intervienen el Sr. Sánchez del Real y la Administradora provisional única. A 
solicitud del Diputado, el Presidente le concede un nuevo turno por los 5 segundos que le 
restaban de su tiempo. 

El Sr. Mariscal Zabala, Diputado del Grupo Parlamentario VOX, formula su pregunta 
sobre el perfil de periodista requerido que no se ha podido encontrar en el área Verifica 
RTVE y se ha tenido que recurrir a dos productoras externas a Radiotelevisión Española 
(RTVE) para realizar las labores de verificación  en el programa Las cosas claras, de La 1 
(Expte. 683/000094) (Expte. Congreso 178/000125), a la que contesta la Administradora 
provisional única para la Corporación Radio Televisión Española. 
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Acto seguido, el Sr. Carazo Hermoso, Diputado del Grupo Parlamentario Popular en 
el Congreso, formula su pregunta sobre los motivos por los que la audiencia de Televisión 
Española (TVE) solo es importante cuando no gobierna el Partido Socialista Obrero Español 
(PSOE) (Expte. 683/000095) (Expte. Congreso 178/000126), a la que contesta la 
Administradora provisional única para la Corporación Radio Televisión Española. En turnos 
de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Carazo Hermoso y la Administradora 
provisional única. 

Tras ello, el Sr. Lacalle Lacalle, Senador del Grupo Parlamentario Popular en el 
Senado, formula su pregunta sobre el destino que dará la Administradora provisional  única 
de la  Corporación RTVE al incremento presupuestario contemplado en los Presupuestos 
Generales del Estado para el año 2021 (Expte. 681/000755) (Expte. Congreso 
178/000140), a la que contesta la Administradora provisional única para la Corporación 
Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. 
Lacalle Lacalle y la Administradora provisional única. 

A continuación, la Sra. Montesinos de Miguel, Diputada del Grupo Parlamentario 
Popular en el Congreso, da por formulada su pregunta sobre si la Administradora provisional 
única de la Corporación RTVE va a eludir otra vez la calificación como informativo de un 
programa de Televisión Española (TVE) para evitar la obligatoriedad de su producción 
interna (Expte. 683/000096) (Expte. Congreso 178/000127), a la que contesta la 
Administradora provisional única para la Corporación Radio Televisión Española. En turnos 
de réplica y dúplica hacen uso de la palabra la Sra. Montesinos de Miguel y la 
Administradora única. 

El Sr. Mediavilla Pérez, Senador del Grupo Parlamentario Popular en el Senado, 
formula su pregunta sobre el papel que va a tener Radiotelevisión Española (RTVE) en la 
iniciativa del Gobierno para controlar la libertad de información y de expresión en  España 
(Expte. 681/000756) (Expte. Congreso 178/000141), a la que contesta la Administradora 
provisional única para la Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y 
dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Mediavilla Pérez y la Administradora provisional 
única. 

Acto seguido, la Sra. Riolobos Regadera, Diputada del Grupo Parlamentario Popular 
en el Congreso, formula su pregunta sobre el destino que han tenido las recomendaciones 
del Tribunal de Cuentas sobre los nombramientos y ceses que ha realizado Radiotelevisión 
Española (RTVE) (Expte. 683/000097) (Expte. Congreso 178/000128), a la que contesta la 
Administradora provisional única para la Corporación Radio Televisión Española. En turno 
de réplica hace uso de la palabra la Sra. Riolobos Regadera. 

Tras ello, la Sra. Moraleja Gómez, Diputada del Grupo Parlamentario Popular en el 
Congreso, da por formulada su pregunta sobre la colaboración de Radiotelevisión Española 
(RTVE) con el mundo del espectáculo artístico durante la pandemia (Expte. 683/000098) 
(Expte. Congreso 178/000129), a la que contesta la Administradora provisional única para 
la Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica intervienen la 
Sra. Moraleja Gómez y la Administradora provisional única. 

El Sr. Antona Gómez, Senador del Grupo Parlamentario Popular en el Senado, da 
por formulada su pregunta sobre la forma en la que ayuda Televisión Española (TVE) a 
mejorar la cohesión social y la vertebración del país obteniendo las peores audiencias de 
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su historia (Expte. 681/000758) (Expte. Congreso 178/000142), a la que contesta la 
Administradora provisional única para la Corporación Radio Televisión Española. En turnos 
de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Antona Gómez y la Administradora 
provisional única. 

Seguidamente, el Sr. Uribe-Etxebarria Apalategui, Senador del Grupo 
Parlamentario Vasco en el Senado (EAJ-PNV), formula su pregunta sobre el balance que 
realiza la Administradora provisional única de la Corporación RTVE del Protocolo General 
de Actuación firmado el 29 de julio de 2019 entre el Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión 
Europea y Cooperación y la Corporación RTVE para la difusión y fomento de la actividad de 
España en el ámbito internacional (Expte. 681/000746) (Expte. Congreso 178/000139), a la 
que contesta la Administradora provisional única para la Corporación Radio Televisión 
Española. En turnos de réplica y dúplica intervienen el Sr. Uribe-Etxebarria Apalategui  y la 
Administradora provisional única. 

A continuación, el Sr. Vázquez Bermúdez, Senador del Grupo Parlamentario 
Socialista, formula su pregunta sobre la valoración que realiza la Administradora 
provisional única de la Corporación RTVE de los primeros meses de funcionamiento del 
portal Somos Cine (Expte. 681/000763) (Expte. Congreso 178/000130), a la que contesta la 
Administradora provisional única para la Corporación Radio Televisión Española.  

El Sr. Vázquez Bermúdez, Senador del Grupo Parlamentario Socialista, formula su 
pregunta sobre los criterios en los que se fundamenta la externalización de parte de la 
producción del programa informativo Las cosas claras, de La 1 de Televisión Española (TVE) 
(Expte. 681/000764) (Expte. Congreso 178/000131), a la que contesta la Administradora 
provisional única para la Corporación Radio Televisión Española.  

Acto seguido, el Sr. Pons Sampietro, Diputado del Grupo Parlamentario Socialista, 
formula su pregunta sobre si la Administradora provisional única de la Corporación RTVE 
cree que desconectar en directo intervenciones públicas en las que se hacen declaraciones 
netamente falsas es una práctica que debería extenderse o limitarse (Expte. 683/000099) 
(Expte. Congreso 178/000132), a la que contesta la Administradora provisional única para 
la Corporación Radio Televisión Española. 

Tras ello, el Sr. Soto Burillo, Diputado del Grupo Parlamentario Socialista, formula 
su pregunta sobre el papel de Radiotelevisión Española (RTVE) en el programa de 
Asociación de Deportes Olímpicos (ADO) de cara a los próximos Juegos Olímpicos (Expte. 
683/000100) (Expte. Congreso 178/000133), a la que contesta la Administradora provisional 
única para la Corporación Radio Televisión Española. 

Seguidamente, la Sra. Bueno Alonso, Senadora del Grupo Parlamentario Socialista, 
formula su pregunta sobre las causas por las que el programa Obrim Fil, de Televisión 
Española (TVE) en Cataluña, ofreció en su emisión del día 5 de noviembre de 2020 la 
práctica de la gestación subrogada únicamente como una opción de maternidad altruista 
(Expte. 681/000765) (Expte. Congreso 178/000134), a la que contesta la Administradora 
provisional única para la Corporación Radio Televisión Española.  

El Sr. Martínez Rodríguez, Senador del Grupo Parlamentario Socialista, formula su 
pregunta sobre la forma en la que la Administradora provisional única de la Corporación 
RTVE tiene previsto el refuerzo de la producción propia y de proximidad (Expte. 681/000766) 
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(Expte. Congreso 178/000135), a la que contesta la Administradora provisional única para 
la Corporación Radio Televisión Española.  

A continuación, el Sr. López Cano, Diputado del Grupo Parlamentario Socialista, formula 
su pregunta sobre la valoración que realiza la Administradora provisional única de la 
Corporación RTVE del papel de la televisión pública en la emisión de contenidos educativos 
y formativos en períodos de confinamiento debidos a circunstancias graves  y excepcionales 
como puede ser una pandemia (Expte. 683/000101) (Expte. Congreso 178/000136), a la que 
contesta la Administradora provisional única para la Corporación Radio Televisión 
Española. 

Tras ello, la Sra. Raya Rodríguez, Diputada del Grupo Parlamentario Socialista, 
formula su pregunta sobre la existencia de algún proyecto para reforzar los centros 
territoriales dentro de cada uno de los territorios en los que tiene presencia la Corporación 
RTVE (Expte. 683/000102) (Expte. Congreso 178/000137), a la que contesta la 
Administradora provisional única para la Corporación Radio Televisión Española.  

Finalmente, la Sra. Raya Rodríguez, Diputada del Grupo Parlamentario Socialista, 
formula su pregunta sobre las gestiones previstas desde la Corporación RTVE encaminadas 
a reforzar y estimular la cultura, el cine, la creación y la producción audiovisual en nuestro 
país (Expte. 683/000103) (Expte. Congreso 178/000138), a la que contesta la 
Administradora provisional única para la Corporación Radio Televisión Española.  

Finalizada la tramitación de preguntas a la Administradora provisional única para la 
Corporación RTVE, el Presidente recuerda que la próxima comparecencia periódica tendrá 
lugar en la semana del 14 al 18 de diciembre y que el plazo para la presentación de las 
correspondientes preguntas se abrirá el  9  de diciembre y se cerrará el 10 de diciembre a 
las 12:00 horas.  

Y no habiendo más asuntos que tratar, el Presidente de la Comisión levanta la 
sesión cuando son las catorce horas y cincuenta y dos minutos. 

 EL PRESIDENTE EL SECRETARIO PRIMERO 

 Antonio José Cosculluela Bergua Juan Bernardo Fuentes Curbelo 
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	A continuación, el Sr. Vázquez Bermúdez, Senador del Grupo Parlamentario Socialista, formula su pregunta sobre la valoración que realiza la Administradora provisional única de la Corporación RTVE de los primeros meses de funcionamiento del portal Somos Cine (Expte. 681/000763) (Expte. Congreso 178/000130), a la que contesta la Administradora provisional única para la Corporación Radio Televisión Española. 
	El Sr. Vázquez Bermúdez, Senador del Grupo Parlamentario Socialista, formula su pregunta sobre los criterios en los que se fundamenta la externalización de parte de la producción del programa informativo Las cosas claras, de La 1 de Televisión Española (TVE) (Expte. 681/000764) (Expte. Congreso 178/000131), a la que contesta la Administradora provisional única para la Corporación Radio Televisión Española. 
	Acto seguido, el Sr. Pons Sampietro, Diputado del Grupo Parlamentario Socialista, formula su pregunta sobre si la Administradora provisional única de la Corporación RTVE cree que desconectar en directo intervenciones públicas en las que se hacen declaraciones netamente falsas es una práctica que debería extenderse o limitarse (Expte. 683/000099) (Expte. Congreso 178/000132), a la que contesta la Administradora provisional única para la Corporación Radio Televisión Española.
	Tras ello, el Sr. Soto Burillo, Diputado del Grupo Parlamentario Socialista, formula su pregunta sobre el papel de Radiotelevisión Española (RTVE) en el programa de Asociación de Deportes Olímpicos (ADO) de cara a los próximos Juegos Olímpicos (Expte. 683/000100) (Expte. Congreso 178/000133), a la que contesta la Administradora provisional única para la Corporación Radio Televisión Española.
	Seguidamente, la Sra. Bueno Alonso, Senadora del Grupo Parlamentario Socialista, formula su pregunta sobre las causas por las que el programa Obrim Fil, de Televisión Española (TVE) en Cataluña, ofreció en su emisión del día 5 de noviembre de 2020 la práctica de la gestación subrogada únicamente como una opción de maternidad altruista (Expte. 681/000765) (Expte. Congreso 178/000134), a la que contesta la Administradora provisional única para la Corporación Radio Televisión Española. 
	El Sr. Martínez Rodríguez, Senador del Grupo Parlamentario Socialista, formula su pregunta sobre la forma en la que la Administradora provisional única de la Corporación RTVE tiene previsto el refuerzo de la producción propia y de proximidad (Expte. 681/000766) (Expte. Congreso 178/000135), a la que contesta la Administradora provisional única para la Corporación Radio Televisión Española. 
	A continuación, el Sr. López Cano, Diputado del Grupo Parlamentario Socialista, formula su pregunta sobre la valoración que realiza la Administradora provisional única de la Corporación RTVE del papel de la televisión pública en la emisión de contenidos educativos y formativos en períodos de confinamiento debidos a circunstancias graves  y excepcionales como puede ser una pandemia (Expte. 683/000101) (Expte. Congreso 178/000136), a la que contesta la Administradora provisional única para la Corporación Radio Televisión Española.
	Tras ello, la Sra. Raya Rodríguez, Diputada del Grupo Parlamentario Socialista, formula su pregunta sobre la existencia de algún proyecto para reforzar los centros territoriales dentro de cada uno de los territorios en los que tiene presencia la Corporación RTVE (Expte. 683/000102) (Expte. Congreso 178/000137), a la que contesta la Administradora provisional única para la Corporación Radio Televisión Española. 
	Finalmente, la Sra. Raya Rodríguez, Diputada del Grupo Parlamentario Socialista, formula su pregunta sobre las gestiones previstas desde la Corporación RTVE encaminadas a reforzar y estimular la cultura, el cine, la creación y la producción audiovisual en nuestro país (Expte. 683/000103) (Expte. Congreso 178/000138), a la que contesta la Administradora provisional única para la Corporación Radio Televisión Española. 
	Finalizada la tramitación de preguntas a la Administradora provisional única para la Corporación RTVE, el Presidente recuerda que la próxima comparecencia periódica tendrá lugar en la semana del 14 al 18 de diciembre y que el plazo para la presentación de las correspondientes preguntas se abrirá el  9  de diciembre y se cerrará el 10 de diciembre a las 12:00 horas. 
	Y no habiendo más asuntos que tratar, el Presidente de la Comisión levanta la sesión cuando son las catorce horas y cincuenta y dos minutos.
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